

# Message de la Présidente Mondiale – Décembre 2016

Message de Maggie KOONG



Ces trois dernières années, j'ai eu le grand honneur de siéger au sein de l'OMEP en tant que Présidente Mondiale. Pendant mon mandat, j'ai eu la chance de travailler avec les éducateurs et les défenseurs les plus passionnés de la petite enfance du monde entier et j'ai été profondément inspirée par leur contribution à l'éducation de la petite enfance. Ce fut une expérience enrichissante et extrêmement épanouissante.

L'OMEP a toujours tenu une place importante dans ma vie. Je suis présente auprès de l'OMEP Hong Kong depuis 23 ans; et j'ai siégé au sein du Comité Exécutif pendant une période de 11 ans, d'abord en tant que Trésorière Mondiale et maintenant en tant que Présidente Mondiale; L'OMEP est comme une amie très chère avec qui j'ai grandi. Ensemble, nous avons connu de nombreuses périodes difficiles et nous les avons surmontées. Nous avons partagé la joie et la reconnaissance de travailler pour les enfants du monde entier. L'OMEP m'a aidée à m'ouvrir à un monde de merveilles et de possibilités infinies.

Aujourd'hui, l'OMEP est non seulement devenue la plus grande organisation internationale s'occupant d'enfants entre 0 et 8 ans et comprenant presque 70 pays membres dans le monde entier, mais elle a également obtenu le statut de Consultant Spécial auprès du Conseil Économique et Social (ECOSOC) des Nations Unies; elle est aussi l'un des deux centres internationaux de la Consultation Collective des ONG pour l'éducation pour tous (CCONG/EPT) auprès de l'UNESCO.

L'OMEP a aussi mis en œuvre avec succès divers projets mondiaux ou régionaux, dont l'Éducation au Développement Durable (EDD), Wash from the Start, le programme de Soutien Émotionnel pour les Jeunes Enfants en partenariat avec la Croix-Rouge d'Amérique, et plus récemment le Projet Mondial sur le Jeu et la Résilience.

Nous avons été le moteur principal pour l'inscription de l'éducation de la petite enfance dans l'Objectif 4.2 des Priorités du Développement Durable (SDGs). Nous sommes souvent invités dans des réunions importantes à présenter nos observations concernant la petite enfance. À titre d'exemple, l'OMEP est l'une des trois ONG invitées par l'UNESCO à siéger au Conseil Consultatif International de l'Enquête sur les Enseignants de l'Éducation Pré-Primaire (STEPP). En Octobre, j'ai été invitée par l'UNESCO-Bangkok au Forum de la Journée Mondiale des Enseignants en tant que conférencière: Valoriser les Enseignants, Améliorer leur Statut. En novembre, nous avons organisé un événement parallèle intitulé "Enseigner la Paix et Renforcer la Résilience chez les Jeunes Enfants par le Jeu" au cours de la Semaine pour la Paix au Bureau des Nations Unies de Genève. Je suis actuellement

à Paris où je participe à une table ronde sur “l’Action et la Recherche” organisée par l’UNESCO en hommage au regretté Gaston MIALARETt, aujourd’hui disparu, qui fut Président Mondial de l’OMEP de 1968 à 1974 et Professeur Honoraire de l’Université de Caen. L’OMEP est devenue une voix pour les enfants, que la communauté internationale ne peut pas négliger.

Nous avons parcouru bien du chemin et c’est pourquoi j’ai eu le cœur bien lourd de vous annoncer précédemment que je quitterai ma fonction de Présidente Mondiale à la fin de cette année. Ce fut une décision très difficile que j’ai prise avec réticence. Cependant je sais que l’OMEP sera en de bonnes mains, avec une équipe remarquable au service des intérêts des jeunes enfants du monde entier, ce qui fait que je suis heureuse de passer le flambeau. La personne qui me remplacera, Eunhye PARK, est la Vice-Présidente de l’Asie-Pacifique depuis 4 ans. C’est une chercheuse expérimentée de la petite enfance et une pionnière qui a une grande vision pour le futur développement de l’OMEP. Je suis sûre que Eunhye continuera à donner cet élan et la visibilité que l’OMEP a gagnée ces dernières années et conduira l’OMEP vers de nouveaux sommets.

Je souhaite remercier tous les Vice-Présidents Régionaux — Abimbola ARE, Eunhye PARK, Judith WAGNER, Mercedes MAYOL LASSALLE et Nektarios STELLAKIS — et la Trésorière Mondiale Nirmala RAO, ainsi que la Secrétaire Générale Mondiale Jessie WONG, pour leur dévouement et leur soutien pendant mon mandat. Ce fut un honneur de travailler avec une équipe de collaborateurs aussi consciencieux. J’ai aussi beaucoup de reconnaissance pour nos représentants auprès de l’ONU, de l’UNESCO, de l’OEA et autres organisations, dont Maria Pia BELLONI MIGNATTI, Ulla GROB-MENGES, Lisbeth GOUIN, Gaby FUJIMOTO, Michelle CANTAT-MERLIN, Donna WRIGHT, Amber ERIKSSON, Eli BERGSVIK et beaucoup d’autres. Je remercie en outre notre Présidente Mondiale sortante, Ingrid PRAMLING SAMUELSSON pour les conseils qu’elle m’a donnés. J’ai tiré un grand profit de mon expérience de ces dernières années comme Trésorière Mondiale, puis comme Présidente Mondiale et je garderai précieusement tous ces souvenirs et les amitiés nées pendant cette période.

Je continuerai de soutenir l’OMEP de mon mieux. Je resterai au Comité Exécutif pendant un an en tant que Présidente Sortante afin d’assurer le succès de la transition. Je continuerai aussi de diriger le projet mondial sur le Jeu et la Résilience. Dans sa seconde phase, L’OMEP s’associera avec l’UNESCO pour étendre le projet aux communautés rurales de Chine et d’Afrique, dans lesquelles les enfants sont souvent privés d’interactions et de ressources, ce qui entrave leur plein épanouissement de manière générale et le développement de leur faculté de résilience en particulier. Une étude à grande échelle sur les comportements pendant le jeu dans les différentes cultures sera également menée par la suite avec tous les Comités Nationaux de l’OMEP.

J’adresse tous mes vœux de succès à la nouvelle Présidente Mondiale et au nouveau Comité Exécutif et je serai heureuse d’avoir l’occasion de travailler avec vous tous dans le futur.

Enfin, mes meilleurs vœux vont à l’OMEP et au bien-être de nos jeunes enfants.

Merci!

Maggie